



JUBILEO EN ROMA: UNA AVENTURA DE FE Y COMUNIÓN UNIVERSAL

Pág. 3

LA EXPERIENCIA PASTORAL DE LOURDES

Pág. 4

CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO DE BIDASOA

Pág. 7



EXCURSIÓN A PANTICOSA

El 20 y 21 de mayo un grupo de seminaristas, acompañados por don Ximo, cambiamos las aulas y los libros por las mochilas y el paisaje imponente de los Pirineos en Panticosa.

El grupo se destacó por su marcado carácter internacional, reflejando la diversidad de la Iglesia. Participaron seminaristas de distintas nacionalidades: Sri Lanka, México, China, Nicaragua, India, Angola y Honduras.

La marcha comenzó a las trece horas, y tras cinco horas de camino, alcanzamos un refugio cerca de las seis de la tarde. La experiencia de la pernocta fue intensa: el paraje estaba cubierto de nieve y la temperatura era muy baja. Sin embargo, la dificultad del entorno se transformó en una oportunidad.

«Fue una experiencia muy buena en donde cupo también la oración y contemplación», comentan los participantes.

En el refugio compartimos una cena sencilla con las provisiones que portábamos en las mochilas. A la mañana siguiente iniciamos la jornada con el rezo de Laudes. El momento cumbre de la aventura llegó en el camino de regreso, cuando pudimos celebrar la Santa Misa: participar de la Eucaristía en un entorno tan natural e imponente fue, sin duda, una vivencia que nos marcó profundamente.

La excursión a Panticosa, resultó ser un ejercicio de fortalecimiento de cuerpo y alma, y ante todo nos ayudó a contemplar, agradecer y educarnos en la belleza de la Creación.

INSTITUCIÓN DE LECTORES

De la mano de las palabras que san Pablo dirigió a los de Colosas, según reza el himno elegido para la ocasión, «Que la Palabra de Cristo habite en vosotros con toda su riqueza», el pasado 16 de noviembre celebramos en Bidasoa la esperada ceremonia del Ministerio del Lectorado.

Un nutrido grupo de seminaristas serían instituidos lectores, suponiendo para ellos un paso en esa etapa de discernimiento y formación que supone su estancia en el seminario.

La Eucaristía fue presidida por Monseñor Mikel María Garciandía Goñi, obispo de la diócesis de Palencia, quien en la homilía que pronunció nos dejó un valioso consejo al referirse al Espíritu Santo, que «siempre os pedirá que haya esa consonancia, esa coherencia entre lo que leáis y lo que viváis».

Se nos invitaba a considerar que el lectorado es un ministerio de servicio dentro de la celebración de la Eucaristía, asumiendo la responsabilidad de proclamar la Palabra de Dios, algo esencial para el encuentro cotidiano con Cristo. No se trata solo de leer, sino de hacer resonar la voz de Dios en medio de la comunidad, con preparación, oración y entrega.

Este ministerio invita a vivir con mayor profundidad nuestra relación con la Sagrada Escritura, transformadora de nuestras vidas para que, a través de ella, podamos servir mejor a nuestros hermanos.



JUBILEO EN ROMA: BIDASOA VIVE UNA AVENTURA DE FE Y COMUNIÓN

Roma siempre ha sido un lugar especial para la Iglesia, pero este junio de 2025 lo fue aún más para Bidasoa. Tuvieron la gracia de participar en el Jubileo de los Seminaristas, una experiencia que no solo les acercó a la Ciudad Eterna, sino que permitió renovar la vocación en comunión con miles de futuros sacerdotes de todo el mundo.

La salida de Pamplona, el 21 de junio en autocar y furgoneta, con el corazón lleno de ilusión. La primera parada fue Pisa, donde la historia y la belleza dieron la bienvenida. Pero fue al llegar a Roma cuando todo cobró un sentido más profundo. Caminar por sus calles, cruzar la Puerta Santa, ganar el Jubileo... cada gesto se convirtió en oración.

El momento más esperado fue el encuentro con el papa León XIV en la basílica de San Pedro el día 24 de junio. Escucharle en persona, junto a más de cuatro mil seminaristas, fue conmovedor. El Papa habló con cercanía y profundidad, definiendo al seminarista como "testigo de esperanza" y recordando que el corazón es el motor de la vocación. El Santo Padre invitó a amar con el Corazón de Cristo, a no tener miedo de las heridas, y a dejarse transformar por la oración y la interioridad.

Este Jubileo coincidió con un momento histórico para la Iglesia: la transición del pontificado del querido papa Francisco al nuevo papa León XIV. En Bidasoa se vivió este cambio con alegría, esperanza y continuidad. Las palabras del nuevo Papa resuenan con fuerza

en el seminario Bidasoa, donde la diversidad cultural se convierte en riqueza y reflejo de la universalidad de la Iglesia.



El viaje concluyó en el santuario de Nuestra Señora de Lourdes, donde los seminaristas y formadores pusieron en manos de la Virgen todo lo vivido.

Este Jubileo, una aventura en el corazón de la Iglesia, ha sido un verdadero impulso para seguir caminando con esperanza hacia el sacerdocio.



LA EXPERIENCIA PASTORAL EN EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LOURDES

Del 10 al 24 de agosto pasados, tres seminaristas de nuestro seminario –Avishka y Arosh de Sri Lanka, y Dimas de Indonesia– vivieron una profunda y enriquecedora experiencia pastoral en el santuario de Nuestra Señora de Lourdes, Francia.

La pastoral se centró en acompañar a los peregrinos que llegaban solos al santuario. Este acompañamiento cubrió una variedad de actividades espirituales esenciales, incluyendo el Vía Crucis, la Santa Misa, procesión eucarística, camino del Jubileo, camino de Santa Bernardita, confesiones y la procesión mariana con antorchas.

La tarea era crucial, ya que muchos peregrinos solitarios a menudo no saben qué hacer durante su visita.

Para los seminaristas esta fue una experiencia muy enriquecedora. El santuario de Lourdes, visitado por personas de diversas nacionalidades, les permitió experimentar la catolicidad de la Iglesia. Estar allí es presenciar la fe viva de la gente, de la que ellos también forman parte.

La experiencia fue también una ocasión de profunda intensifica-

ción de la vida espiritual, especialmente por encontrarse en el lugar donde la Reina del Cielo vino a visitarnos en la tierra. Acompañando y ayudando a los demás a crecer en su fe, nuestros hermanos sintieron

un crecimiento espiritual personal muy hondo.

EL IMPACTO DE LA PROCESIÓN DE LAS VELAS

De las impresiones más importantes para ellos resalta la procesión de las antorchas. Es una verdadera maravilla ver a tantísima gente peregrinando con la Virgen, portando una vela y rezando el Santo Rosario. Esta manifestación grande de Fe inspira un profundo deseo de acercarse más a Dios y a la Santísima Virgen.



La pastoral ayuda a descubrir que la Fe sencilla del pueblo es un gran testimonio del Dios vivo. El seminarista tiene la vocación de configurarse con Cristo, de ser “otro Cristo en el orden ministerial”. Esta experiencia subraya la “grave responsabilidad” de los futuros sacerdotes: cuidar esa Fe del pueblo y ayudar a que crezca, acercando a las personas al Señor.



BIDASOA ABRE SUS PUERTAS A SEMINARIOS INTERNACIONALES

Bidasoa se llena de alegría al recibir a 24 nuevos seminaristas que llegan para comenzar su formación en el curso 2025-26. Estos jóvenes provienen de diversos rincones del mundo, trayendo consigo la riqueza e ilusión de sus culturas.



Durante el verano, los nuevos integrantes de Bidasoa fueron llegando poco a poco a Pamplona. Algunos aprovecharon para asistir a un curso intensivo de español, mientras que otros se incorporaron directamente a la vida comunitaria.

Los seminaristas representan países como: China, Filipinas, Vietnam, Tanzania, Uganda, Honduras, Argentina, Colombia, Brasil, entre otros. Al llegar, se instalaron en sus habitaciones y comenzaron a familiarizarse con el seminario y sus compañeros.

LUGARES EMBLEMÁTICOS

Visitaron algunos lugares emblemáticos de la región, como el centro histórico de Pamplona, el santuario de Loyola, las ciudades de San Sebastián y Bilbao, y la estación de esquí de Astún.

Antes del inicio del curso, fueron recibidos en una tertulia de bienvenida organizada por los seminaristas del último año, en un ambiente distendido y fraterno.

Con estos jóvenes, Bidasoa refuerza su carácter internacional. Los nuevos seminaristas han expresado su entusiasmo y altas expectativas, viendo esta como una oportunidad para crecer en y ampliar sus perspectivas personales y espirituales.

La convivencia con personas de tantas nacionalidades permite conocer otras realidades de la Iglesia y vivir en un ambiente de fraternidad universal. Sin duda, la presencia de los nuevos compañeros será un impulso vital para toda la comunidad del seminario.

Este año también se incorpora a la familia de Bidasoa don Josemaría Carrasco, formador, quien además desempeñará el encargo de economista del seminario.





COPA BIDASOA: UN ESPÍRITU DE FRATERNIDAD Y DE COMPETICIÓN

Bidasoa volvió a vibrar con la emoción y el compañerismo que caracterizan a uno de sus eventos más esperados del año: la Copa Bidasoa. Este torneo deportivo, que ya se ha convertido en una tradición, reunió a los cinco grupos del seminario en una competencia amistosa que abarcó el fútbol, el voleibol y el baloncesto.

Durante varios días, los seminaristas se enfrentaron en un formato de liga, donde cada equipo jugó contra los otros cuatro en cada disciplina. Al final, el grupo que acumuló más puntos fue coronado como campeón de la Copa Bidasoa, aunque el verdadero triunfo fue el ambiente de fraternidad, esfuerzo y unidad que se vivió en cada encuentro.

Más allá de la competencia, el evento sirvió como una plataforma para reflexionar sobre valores fundamentales en la formación sacerdotal: el trabajo en equipo, la entrega física y mental, y la capacidad de organización. Todos los seminaristas participaron activamente, ya sea como jugadores, árbitros, animadores o parte del equipo logístico, demostrando que el deporte puede ser una poderosa herramienta formativa.



«El objetivo no es solo ganar, sino aprender a dar lo mejor de uno mismo por el bien del equipo», comentaba uno de los organizadores. Y es que la Copa Bidasoa no solo mide habilidades deportivas, sino también la capacidad de convivir, colaborar y crecer juntos.



EL PATRONATO DE BIDASOA

Ayuda a entidades dedicadas a proporcionar alojamiento y formación a seminaristas y sacerdotes que cursan estudios en las Facultades Eclesiásticas de la Universidad de Navarra: seminario internacional Bidasoa, Colegio Mayor Echalar y Colegio Mayor Aralar.

«El objetivo no es solo ganar, sino aprender a dar lo mejor de uno mismo por el bien del equipo», comentaba uno de los organizadores.



CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO

El fin de semana del 29 y 30 de agosto se inició el nuevo curso en Bidasoa con una convivencia para todos. Fue una oportunidad privilegiada para reencontrarse y dar la bienvenida a quienes se incorporan este año al seminario.

Durante los dos días, se vivieron momentos de encuentro, reflexión y preparación. Más que una simple inauguración, fue un tiempo para escuchar, compartir experiencias y renovar el entusiasmo con el que afrontar este nuevo año de formación. Las distintas actividades ayudaron a mirar hacia adelante con esperanza, conscientes de los desafíos que esperan y del apoyo mutuo que fortalece a cada seminarista.

de conversaciones que animaron a vivir con autenticidad y coherencia la vocación.



Las sesiones formativas, de carácter práctico y cercano, invitaron a pensar en la vida cotidiana con profundidad y realismo. Se abordaron temas esenciales para el crecimiento humano y espiritual, como el equilibrio personal, el cuidado interior y la responsabilidad en los estudios. No se trató de clases magistrales, sino

Además, los espacios informales –las comidas, las tertulias, los momentos de descanso– fueron igualmente valiosos. En ellos pudieron conocerse mejor, compartir inquietudes y aprender unos de otros. La diversidad cultural que enriquece Bidasoa quedó patente en cada diálogo, recordándonos que la universalidad de la Iglesia se vive también en lo cotidiano, en la escucha atenta y en el respeto mutuo.

Esta convivencia ha sido, en definitiva, un primer paso para caminar juntos durante el año académico que comienza.

SOLICITA INFORMACIÓN | PATRONATO DE BIDASOA

Completa tu solicitud, hazle una foto con tu móvil y envíanosla por WhatsApp al +34 638 078 511.

Nombre y apellidos: DNI:

Teléfono de contacto: Email:

Dirección: Nº:

Portal: Piso: Puerta: Código Postal:

Quiero recibir: Boletín Newsletter WhatsApp

Quiero saber más acerca de: Legados y testamentos Donaciones en especie Vasos sagrados

DESEO COLABORAR

Con la cantidad de € y periodicidad: Única vez Anual Mensual Trimestral

Cargo a mi cuenta corriente:

Por transferencia bancaria a nombre de la Fundación CARF.

CaixaBank: ES39-2100-1433-8602-0017-4788

Santander: ES73-0049-5103-7121-1654-1171

Deseo certificado para desgravar. En a / / 20 Firma

Según ley 49/2002, la deducción de personas físicas, será del 80 % hasta 250 €, del 40 % para el resto de la donación y del 45 % si se trata de donaciones recurrentes. Consultas en carf@fundacioncarf.org

En cumplimiento del Reglamento General de Protección de Datos, se informa al interesado de que el Centro Académico Romano Fundación es responsable del tratamiento de los datos personales que va a proporcionar. La finalidad del tratamiento es la correcta gestión de los donativos y de las actividades estatutarias, incluidas las comunicaciones necesarias. Todo ello con base en el consentimiento expreso e inequívoco del interesado para tratar, comunicar, ceder y, en su caso, transferir internacionalmente los datos personales necesarios. El interesado podrá ejercer sus derechos de protección de datos por escrito, incluida copia de documento oficial identificativo, dirigido a Centro Académico Romano Fundación, C/ Conde de Peñalver, 45. Entreplanta, oficina 1. 28006, Madrid o al email privacy@fundacioncarf.org. Más información en la política de privacidad.

La Fundación CARF nació el 14 de febrero de 1989 por inspiración de san Juan Pablo II e impulso del beato Álvaro del Portillo con tres fines: rezar por las vocaciones sacerdotales; promover el buen nombre de los sacerdotes por todo el mundo; y ayudar a la formación de seminaristas y sacerdotes diocesanos y religiosos y religiosas para servir mejor a la Iglesia en todo el mundo.

Desde su origen hasta la actualidad, gracias al apoyo de sus benefactores y amigos, la Fundación CARF ha financiado ayudas al estudio a cerca de 30.000 alumnos con escasos recursos económicos de 130 países.

Entre ellos, hay 129 estudiantes que han sido ordenados obispos y cuatro de ellos creados cardenales.

Síguenos

Encuéntranos en todos nuestros canales como @fundacioncarf y @seminbidasoa



Contacto

Conde de Peñalver, 45. 28006 Madrid.
fundacioncarf.org | carf@fundacioncarf.org
+34 914 029 082 | WhatsApp: +34 638 078 511

Acerca de este boletín

La Fundación CARF es una institución reconocida y clasificada como Fundación Cultural Privada de promoción, con el carácter de benéfica, por el Ministerio de Cultura según Orden Ministerial de 22 de mayo de 1989, publicada en el BOE del 13 de junio, registrada con el número 140 y con CIF G79059218.

Tirada:
1.500 ejemplares